Pide el CNA no experimentar con programas agropecuarios (El Financiero 25/03/09)

Pide el CNA no experimentar con programas agropecuarios (El Financiero 25/03/09)Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 25 de marzo de 2009 Requiere el país un proyecto de largo plazo: Juan Carlos Cortés. · CNA PIDE ACELERAR EL PRESUPUESTO El presupuesto para el campo se debe ejercer rápidamente y haciendo los menos cambios posibles, ya que no es momento de experimentar y hacer a los programas modificaciones que provoquen incertidumbre en el sector, advirtió Juan Carlos Cortés, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Al participar en el Noveno Foro de Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero señaló que ante la crisis mundial es necesario atender temas coyunturales de tipo doméstico como el financiamiento y la liquidez, que deben ser tomados como prioritarios. El gobierno debe aprovechar la oportunidad para ejecutar un proyecto de largo plazo que haga a México más competitivo, esto a través de políticas que permitan que el sector crezca más rápido, mediante presupuestos multianuales que den certidumbre al productor y al inversionista. Dijo que autoridades y sector privado deben trabajar para solucionar rápido lo de corto plazo, y en la construcción de un modelo que permita desarrollar la infraestructura, tecnología, marcos jurídicos de la ley de agua y tenencia de la tierra, así como normatividad y apoyos a las exportaciones. "Creo que la crisis plantea retos, pero también la oportunidad de que ahorita nos pueden escuchar mejor." Competitividad Mientras, el director adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Manuel Molano, consideró que lo indicado no es acudir a medidas sobrerregulatorias y proteccionistas, ya que el propio mercado es el que saca a las economías de la recesión. "Mientras más amarras le pongamos al sistema económico más vamos a profundizar la recesión." En este entorno de crisis sería un error cerrarse a la competitividad y enfocarse en que el gasto público se utilice para que la población sufra lo menos posible los efectos de la recesión, cerrando las fronteras para proteger el mercado interno y dejando de importar, pues ello afectaría la competitividad. Por separado, el director de Alimentos, Agricultura y Pesca de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Jesús Antón, aseguró que los principales factores que han influido en el incremento en los precios de los alimentos en el mercado mundial han sido las políticas proteccionistas, la inversión especulativa en los mercados financieros y el bajo nivel de los inventarios. De ahí que se pronunció por que las políticas públicas estén adaptadas a la realidad, si lo que se busca son resultados a largo plazo. "En momentos concretos se hacen necesarias políticas puntuales; es importante que tengan en cuenta información ponderada y correcta sobre cuál es la situación y las mejores respuestas para dar atención inmediata al sector." A su vez, el subdirector general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Harsha Vardhana Singh, dijo que si bien se prevé una baja en el comercio mundial de alimentos, en México se espera un crecimiento en la producción, lo que le permitirá asegurar el abasto del mercado interno y continuar con sus exportaciones. Consideró prioritario que el gobierno mexicano invierta en educación, infraestructura productiva, investigación y desarrollo, así como en transferencia de tecnología y fomento a la innovación, ya que estos elementos son necesarios para aliviar los efectos de la actual crisis económica global.